



# El World Justice Project en México

## ¿Quiénes somos?

El World Justice Project (Proyecto de Justicia Mundial) es una organización independiente, internacional, y multidisciplinaria que trabaja para fortalecer el Estado de Derecho alrededor del mundo.

Durante más de una década, el WJP ha aplicado encuestas en más de 120 países para medir, desde una perspectiva ciudadana, su grado de adhesión al Estado de Derecho, generando información acerca de las experiencias y percepciones de las personas en temas como corrupción, contacto con las autoridades, percepción de seguridad, victimización, derechos fundamentales, y acceso a la justicia.

-  [worldjusticeproject.org](http://worldjusticeproject.org)
-  [worldjusticeproject.mx](http://worldjusticeproject.mx)
-  [facebook.com/thewjp](https://facebook.com/thewjp)
-  [twitter.com/theWJP\\_mx](https://twitter.com/theWJP_mx)

**Entre los proyectos del World Justice Project (WJP) en México se encuentran:** La creación del primer Índice subnacional sobre Estado de Derecho y evaluaciones de impacto a la reforma del sistema de justicia penal.

Ambos proyectos van acompañados de reportes, artículos, videos, animaciones e infografías, para comunicar resultados sobre el desempeño de México en temas relacionados con el Estado de Derecho, así como su significado y su importancia en la vida de las personas.

**El Índice de Estado de Derecho en México: El Índice de Estado de Derecho en México 2020-2021** es la tercera edición del único índice subnacional producido por el WJP, y constituye una de las mediciones más completas sobre el desempeño institucional en el país. El Índice utiliza información de primera mano para capturar las voces de miles de personas en zonas urbanas y rurales en los 32 estados del país.

Este instrumento se construyó a partir de una encuesta aplicada a 25,600 ciudadanos (800 en cada estado), de encuestas aplicadas a más de 2,300 abogados y expertos en derecho penal, derecho civil, derecho laboral, y salud pública, y de información generada por otras instituciones (fuentes terciarias).

**El Índice ofrece indicadores organizados en ocho factores:**



Límites al Poder  
Gubernamental



Gobierno  
Abierto



Orden y  
Seguridad



Justicia  
Civil



Ausencia de  
Corrupción



Derechos  
Fundamentales



Cumplimiento  
Regulatorio



Justicia  
Penal

*El Índice de Estado de Derecho en México* está dirigido a una audiencia amplia que incluye funcionarios, legisladores, organizaciones de la sociedad civil, académicos, y comunicadores, entre otros. Nuestra intención es que este ejercicio sirva para identificar las fortalezas y debilidades de cada entidad federativa, y para fomentar políticas públicas que fortalezcan el Estado de Derecho en México.

*El Índice de Estado de Derecho en México* utiliza el mismo marco conceptual y metodológico que el WJP ha utilizado en más de 120 países, el cual fue adaptado para reflejar la realidad nacional y mide la adhesión al Estado de Derecho en los 32 estados del país.

### ***¿Qué es el Estado de Derecho?***

El Estado de Derecho es un sistema de gobernanza en el que todas las personas, instituciones y entidades están sujetas al cumplimiento de la ley, la cual es respetuosa de los derechos humanos y se aplica de forma equitativa, justa, y eficiente.

El Estado de Derecho es un principio rector que vincula a autoridades y ciudadanos mediante el establecimiento de derechos, obligaciones y límites para que las personas puedan vivir en armonía, acceder a mejores oportunidades, participar en las decisiones de sus comunidades, y disfrutar de una vida y un patrimonio seguros.

El Estado de Derecho es uno de los pilares sobre los cuales las sociedades pueden impulsar la igualdad de oportunidades, el desarrollo sostenible, la democracia efectiva y la paz.

***Importancia del Estado de Derecho:*** Un Estado de Derecho efectivo reduce la corrupción, protege a las personas de injusticias, y combate la pobreza. El Estado de Derecho es el sustento de comunidades de igualdad, oportunidades y paz, además que funge como la base del desarrollo, de gobiernos transparentes que rinden cuentas, y del respeto a los derechos fundamentales.

### ***Convocatoria para fortalecer el Estado de Derecho***

El fortalecimiento del Estado de Derecho en México requiere de la participación y compromiso de todos los ámbitos de gobierno, del sector privado, y de la sociedad civil.

El WJP busca promover la colaboración intersectorial para el desarrollo de políticas públicas y alianzas estratégicas para fortalecer el Estado de Derecho en México.